

"TÜCHTIGE OFFICIERS"

16.945 junge Männer - und seit 1999 auch Frauen - wurden an der Militärakademie bis dato zu Offizieren ausgebildet.

Sei es für das kaiserliches Heer, sei es für die k. u. k. Armee, sei es für das Bundesheer der 1. Republik oder sei es seit 1956 für das heutige Bundesheer - sie alle vereint im Sinne des Grundauftrages Maria Theresias zu "tüchtigen und rechtschaffenen Offizieren" ausgebildet und erzogen worden zu sein. Sie alle vereint der "Neustädter-Geist".



AUSMUSTERUNGEN		
1755 – 1918	10.966	LEUTNANTE DER KUK ARMEE
1923 – 1933	477	LEUTNANTE UND FÄHNRICHE
1934 – 1938	509	LEUTNANTE UND OBERFÄHNRICHE
1956	49	LEUTNANTE UND FÄHNRICHE
1957	306	LEUTNANTE UND FÄHNRICHE
1959	162	LEUTNANTE UND FÄHNRICHE
1961	91	LEUTNANTE UND FÄHNRICHE
1962	54	LEUTNANTE
1963	79	LEUTNANTE
1964	92	LEUTNANTE
1965	71	LEUTNANTE
1966	110	LEUTNANTE – JHG. LISSA
1967	90	LEUTNANTE – JHG. ISONZO
1968	51	LEUTNANTE – JHG. PRINZ EUGEN
1969	52	LEUTNANTE – JHG. RADEZKY
1970	53	LEUTNANTE – JHG. MALBORGHET
1971	77	LEUTNANTE – JHG. SCHWARZENBERG
1972	47	LEUTNANTE – JHG. PAYER-WEYPRECHT
1973	52	LEUTNANTE – JHG. STARHEMBERG
1974	25	LEUTNANTE – JHG. KHEVENHÜLLER
1975	29	LEUTNANTE – JHG. CONRAD
1976	36	LEUTNANTE – JHG. ANDREAS HOFER

1977 74 LEUTNANTE - JHG. TEGETTHOFF

1978 102 LEUTNANTE - JHG. FLITSCH TOLMEIN
1979 123 LEUTNANTE - JHG. PASUBIO
1980 130 LEUTNANTE - JHG. MONTECÜCCOLI
1981 118 LEUTNANTE - JHG. ERZHERZOG JOHANN
1982 117 LEUTNANTE - JHG. LAUDON
1983 115 LEUTNANTE - JHG. ERZHERZOG KARL
1984 123 LEUTNANTE - JHG. DAUN
1985 114 LEUTNANTE - JHG. COL DI LANA
1986 110 LEUTNANTE - JHG. MAJOR TROYER
1987 101 LEUTNANTE - JHG. PREDIL
1988 89 LEUTNANTE - JHG. ORTLER
1989 89 LEUTNANTE - JHG. RODAKOWSKI
1990 98 LEUTNANTE - JHG. BANFIELD
1991 81 LEUTNANTE - JHG. MONTENUOVO
1992 82 LEUTNANTE - JHG. NOVARA
1993 61 LEUTNANTE - JHG. KOLIN
1994 64 LEUTNANTE - JHG. KINSKY
1995 67 LEUTNANTE - JHG. KAISER MAXIMILIAN I.
1996 75 LEUTNANTE - JHG. WELLINGTON
1997 81 LEUTNANTE - JHG. RITTER VON TRAPP
1998 72 LEUTNANTE - JHG. ADMIRAL VON STERNECK
2000 80 LEUTNANTE - JHG. MONTE PIANO
2001 82 LEUTNANTE - JHG. FÜRST VON LIECHTENSTEIN
2002 82 LEUTNANTE - JHG. SACHSEN-COBURG
2003 82 LEUTNANTE - JHG. HADIK
2004 82 LEUTNANTE - JHG. KAISERJÄGER

2005	67	LEUTNANTE -Jg.	O'DONELL
2006	85	LEUTNANTE -Jg.	GRAF SALM
2007	66	LEUTNANTE -Jg.	FÜRST ESTERHÁZY
2008	83	LEUTNANTE -Jg.	COLLOREDO-MANSFELD
2009	69	LEUTNANTE -Jg.	ERZHERZOG ALBRECHT
2010	71	LEUTNANTE -Jg.	NOVAK von ARIENTI
2011	64	LEUTNANTE -Jg.	RITTER von LEHMANN
2011	59	LEUTNANTE -Jg.	FREIHERR von LEHAR
2012	56	LEUTNANTE -Jg.	Hptm Hermann KIRCHNER
2013	62	LEUTNANTE -Jg.	HACKHER zu HART
2014	49	LEUTNANTE -Jg.	Freiherr v. TRAUTTENBERG
2015	32	LEUTNANTE -Jg.	Freiherr v. WALDSTÄTTEN
2016	21	LEUTNANTE -Jg.	GRAF v. WEISSENWOLFF
2017	21	LEUTNANTE -Jg.	FÜRST zu LÖWENSTEIN
2018	22	LEUTNANTE -Jg.	ABENSPERG und TRAUN
2019	30	LEUTNANTE -Jg.	Freiherr v. REISCHACH
2020	52	LEUTNANTE -Jg.	Hptm NEUSSER
2021	64	LEUTNANTE -Jg.	DRAGONERREGIMENT 7
2022	75	LEUTNANTE -Jg.	Frh. LENK v. WOLFSBERG
2023	80	LEUTNANTE -Jg.	General KÖRNER

Die Wahrung der "Neustädter Tradition" hat sich die Vereinigung Alt-Neustadt als eine überparteiliche und überkonfessionelle Vereinigung der Absolventen der Theresianischen Militärakademie zum Ziel gesetzt.

Die erste Ausmusterung von Offizieren des Bundesheeres der 2. Republik erfolgte im Jahr 1956.

Mit Wirkung vom 1. Jänner 1998 wurde der sechssemestrige Fachhochschul-Studiengang "Militärakademie" in "Militärakademie" umgewandelt. Die Offiziersausbildung

Absolventen



„Militärische Führung“ als Teil der Truppenoffiziersausbildung eingetunrt. Die Offiziersausbildung wurde dadurch im tertiären Bildungssystem Österreichs verankert.

Die ersten Absolventen der Militärakademie denen neben dem Dienstgrad Leutnant auch ein akademischer Titel - Magister [FH] - verliehen werden konnte, waren im Jahr 2000 die Angehörigen des Jahrganges "Monte Piano".

Jenen Teil der Truppenoffiziersausbildung, der nunmehr Fachhochschul-Bachelorstudiengang Militärische Führung bezeichnet wird, können auch zivile Studierende besuchen. Es gibt daher auch Absolventen, die nicht als Offizier im Österreichischen Bundesheer dienen.